

Ante posibles incendios

## Doce brigadas forestales están desplegadas desde Torres del Paine hasta Cabo de Hornos

» Los recursos destinados a este tipo de emergencia se incrementaron en un 20 por ciento.

**S**egún el Mapa de Pronóstico de Riesgo de Incendios Forestales elaborado por la Corporación Nacional Forestal (Conaf), existe un potencial riesgo de ocurrencia de un incendio en la Región de Magallanes para el próximo martes 7 de enero, en donde se experimenta una disminución de la humedad (ignición) cercana al 60% y condiciones de viento superiores a los 20 kilómetros por hora.

Las zonas de San Gregorio, Tierra del Fuego y Río Verde son las que presentan las condiciones mencionadas anteriormente.

La probabilidad aún no alcanza a cumplir una disminución mayor o igual al 70%, con dicho porcentaje Conaf activa el Botón Rojo. Herramienta que permite identificar aquellos territorios que tendrían una mayor probabilidad de ignición y propagación de incendios forestales, su objetivo es orientar las acciones de prevención y apoyar los procesos de planificación ante escenarios complejos por condiciones propicias para el inicio y desarrollo de incendios forestales en territorios detectados como críticos.

Para la temporada 2025 los recursos destinados al combate de incendios forestales en la región crecieron en un 20% en comparación a la temporada anterior. Esto significa más de \$2 mil 700 millones.

Conaf desplegará 12 brigadas que estarán presentes desde Torres del Paine a Cabo de Hornos. Cada brigada tiene entre cinco a ocho personas.

A esto se sumarán dos aeronaves, una instalada en Torres del Paine y otra en Punta Arenas. En promedio una de estas aeronaves se demora menos de una hora en llegar a combatir el foco. También se contará con un helicóptero con bamby backer, el cual puede movilizar 700 litros de agua.

Según la secretaria regional ministerial de Agricultura, Irene



La brigada forestal "Lenga-12" cumple su sexto periodo consecutivo en Puerto Williams.

» Existe un potencial riesgo de ocurrencia de un incendio en la Región de Magallanes para el próximo martes 7 de enero, en donde se experimenta una disminución de la humedad (ignición) cercana al 60% y condiciones de viento superiores a los 20 kilómetros por hora

Ramírez, en lo que va de la temporada han "actuado eficientemente en seis focos que no han pasado a un incendio mayor". Un foco es una superficie afectada de menos del 0,01% de hectáreas. En la región existen más de 10 millones de áreas silvestres protegidas que son monitoreadas a diario por helicópteros con el objetivo de identificar potenciales focos.

Los ojos están puestos en Torres del Paine, San Juan y el sector de Lago Sofía en donde parte importante de los magallánicos acampa durante la temporada

estival.

Tierra del Fuego es otro punto de preocupación, ya que, en la temporada pasada, hubo varios focos de incendio. Aquí la autoridad del Agro concentra sus esfuerzos en monitorear las quemaduras autorizadas de cuero y otras relacionadas con el mundo pecuario

En la provincia fuesguina existe personal de Conaf en Porvenir y Pampa Guanaco.

Durante la temporada 2023-2024 existieron 15 incidentes que afectaron a un total de 1.276 hectáreas, cifra menor que la

temporada anterior que fue de 20 incendios con 2.990 hectáreas afectadas.

### Piscinas autosoportantes

En marzo pasado se presentaron 26 piscinas autosoportantes con capacidad entre 20 mil y 100 mil litros, las cuales se ubicaron en distintos puntos estratégico de la región como reservas forestales, aeropuertos y zonas que no tienen un curso de agua cercano.

Estas instalaciones sirven para abastecer de agua a los helicópteros que combaten incendios forestales. Acumulan más de mil litros cúbicos de agua.

En la provincia de Magallanes se distribuyeron en la Reserva Nacional Magallanes, Vivero forestal Río de los Ciervos, Fuerte Bulnes y Aeropuerto de Punta Arenas. En la provincia de Última Esperanza se dispusieron equipamientos en Villa Dorotea, Cueva del Milodón, Cerro Castillo y el Aeródromo de Natales. Tam-

bién existen piscinas autosoportantes en el aeródromo de Puerto Williams y Porvenir.

### ¿Quién se hace cargo?

Una de las palabras que la administración de Boric ha puesto de moda es "gobernanza", la cual en términos simple es ¿Quién se hace cargo de la tragedia? En caso de un incendio de grandes proporciones las primeras horas de la emergencia es liderada por los municipios quienes deben convocar al Comité para la Gestión de Riesgo de Desastre (Co-grid), de ahí la emergencia se eleva a carácter provincial en donde el mandato pasa al delegado presidencial provincial, de ahí se escala a nivel regional en donde el delegado presidencial toma la batuta del siniestro forestal.

Tanto los alcaldes como los delegados son asesorados por personal de Conaf y del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastre. **LPA**

Foto Crónica